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医療法人社団正信会 理念
◆一人ひとりの人権を尊重し、知識・技術の向上をめざして
　研鑚致します。

◆優れた医療と豊かな福祉社会の実現に努めます。

◆地域の人々に信頼され、開かれた施設づくりに励みます。

P2
P3
P4
P5
P6
P7
P8
P9
P10 ご自由にお持ち帰り下さい

水戸 だより院病水戸 だより院病
2014年6月（初夏号）

Mito Hospital News

CONTENTS　　目次
表紙撮影／内田義春氏

TAKE
    FREE

審査区分：療養病院 ver6.0

2025年問題をご存じですか?
医局レポート PICK

UP!

〝
ス
ト
レ
ス
解
消
レ
シ
ピ
〞

ご挨拶
医局レポート
部署紹介
SQM大会
開院式
健康教室・夏祭り
医食同源
バトンタッチ放談・おばあちゃんの知恵袋
外来診療担当案内・施設のご案内

●
ふ
れ
あ
い
夏
祭
り
ご
案
内

●
第
４
回
S
Q
M
大
会

●
知って
得
す
る
!!
健
康
教
室

●
医
療
法
人
正
信
会
開
院
記
念
式



介護老人保健施設
ニューライフ須恵
療養部長

田﨑　廣美

　初めまして。昨年7月より老健ニューライフ須恵の療養部長に就任致しました田﨑です。ニューラ
イフ須恵では、それまでの作業療法士としてリハビリに携わってきました。
　私は、療養部長に就任させていただくことになった時、不安がなかったわけではありません。これま
での部長は歴代看護師で、利用者の病状が悪化した時など、率先して対応していたので、看護師で
はない私にできるのか、と考えていました。施設長にその不安を伝えた時、「老健は看護だけではな
い。いろいろな職種がいる。御家族の対応は想いがあればできるから。気負わず今のままでいいか
ら。」と言って下さり、その言葉で決意しました。
　それから1年・・想像以上に色々なことが起こります。やりがいを感じる時もあれば、気落ちすること
もありますが、全てが勉強！！前向きに！！の気持ちで努力していこうと思っています。
　療養部長になってからリーダーに関する本を意識して読むようになりました。その中で、記憶に
残っている事は、「人間として成長することが大切」「人間として正しい判断をしなさい」という内容
です。ある会議の生意気な後輩職員と先輩職員の意見が衝突したそうです。後輩職員の方が正し
い意見のように周りには見えたそうですが、その時、上司は先輩職員の意見を採り上げたそうです。
この時、上司は、もし若い後輩に言い負かされてしまったら、先輩には立つ瀬がない。仕事をする意
欲を失うかもしれないと思ったそうです。今の世の中、先輩だろうが、後輩だろうが関係ない。正しい
意見を採用するべきだという考えも多いでしょう。実際、そうかもしれない。しかし、そうではないかも
しれない。人間関係というのは、そう簡単に割り切れるものではないのです。というものでした。
　人間として成長すること、人間として正しい判断をすることはとても難しいことで、人によって意見
や考えも違うと思います。一概にこれが正しいなどとは言えませんが、ただ、その気持ちを持って日々
過ごそうと思っています。
　利用者に対して、御家族に対して、周りの職員に対して、思いやりのある言動ができるように自分

を成長させていきたいです。
　ニューライフ須恵は今年で20年になります。20年
経つニューライフ須恵がこれからも正信会の力にな
り、地域の皆様の生活の支えになれるよう職員一同努
力してまいります。これからも宜しくお願い致します。

ご
挨
拶さ　つ

あ
　
い

2



　“2025年問題”、この言葉を知らない医療者は少ないと思いま
すが、一般の方では逆にご存じでない方が、多いかも知れません。
　2025年は、団塊の世代が75歳以上の後期高齢者になる年で
す。日本は急速な高齢化が問題ですが、2025年以降は、2200万
人、4人に1人が75歳以上という超高齢社会が到来します。これ
まで国を支えてきた団塊の世代が給付を受ける側に回るため、医
療・介護・福祉サービスへの需要が高まり、社会保障財政のバラ
ンスが崩れる、とも指摘されています。
　高齢になれば、疾病などにかかる危険性も高まります。生涯医療費の推移を見ますと、75～79歳
でピークを迎えます。また、70歳以降に生涯の医療費の約半分がかかると言われています。介護は
どうでしょうか。要介護（要支援）になる割合は75歳から上昇し、85～89歳では、半数が要介護の
認定を受けています。また、認知症高齢者も2025年には470万人になる、と推計されています。
　対策として国は、財政確保に対しては消費税引き上げや高齢者への保険料負担増で、近い将来
起こる、病院のベッドが足りなくなる状況に対しては、患者さんを家で診ていく在宅医療を推進して
いく事で対応していこうとしています。しかし、これらの政策がうまくいくかどうかは、正直まだ分かり
ません。
　「まだ10年以上あるじゃない」と思う方がおられるかも知れませんが、“2015年問題”という言葉
もあります。2015年に団塊の世代の方は65歳以上、つまり前期高齢者になられます。これから急速
に高齢化が進んでいくわけで、待ったなしの対応が求められています。
　我々国民一人々々に、何かできる事はあるでしょうか。私の中にも、明確な答えは見つかっていま
せん。しかし、医療を無限ではなく、有限で皆で共有すべき資源であると、今まで以上に考え、行動し
ていく必要はあると思っています。皆が日頃から健康に留意し、不要不急の症状で安易に病院にか

からない、といった心構えが必要だと感じているのですが、如何で
しょうか？
　医療・介護についてご不明・ご不安な点がございましたら、気軽
にご相談下さい。私達水戸病院の医師は、地域住民皆様の良きか
かりつけ医として、これからも頑張ってまいります。

2025年問題をご存じですか?
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正信会 水戸病院
内科医師

清井　起鵬
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部署紹介（外来）
　外来の看護師スタッフはパートを含め現在19名です。（内科・小児科15名、中材1名、健診4名）内
科・小児科外来では子育て真最中のスタッフが多く、夜勤・休日出勤は当院の託児所（24時間）へ預
け業務に取り組んでいます。平均年齢38歳と若い？パワーで毎日忙しい日々をおくっています。
　病院の顔とも言われている外来では、『一人一人に笑顔で！あたたかな対応を！』を目標に頑張って
います。
　外来には、子供が小さいスタッフが多く勤務している為、子供の体調で突然の休みがあり、勤務調
整は日々行っています。皆が子育ての中なので、スタッフ皆日々助け合って業務を行ってくれて感謝し
ています。この冬場に時期にはインフルエンザ患者も多く、外来患者様が多い時期でもあります。勤務
しているスタッフと声を掛け合いながら協力し、時には健診スタッフにも協力依頼し助けてもらってい
ます。
　このように外来では『お互い様、助け合い文化』が自然とできていると感じます。外来はとても雰囲
気がよい部署だと思います。仕事・家庭の両立はとても大変なことですが、スタッフがお互いの状況を
理解し『お互い様』という思いで協力しながら、明るい職場が作れていると思います。
　看護師で職場をお探しの方、子育て中、そうでない方も是非、履歴書を持参し水戸病院へお越しく
ださい！ とっても明るい職場であり、働きやすい職場ですよ。お待ちしております。

外来師長 安永　弥生
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院内行事・イベント

第
４
回
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Q
M

大
会
報
告

Report1　平成26年2月23日(日)にSQM大会を行いました。
平成22年より正信会における業務改善の取り組みの発表「SQM大会」
も今年で4回目を数えることとなりました。例年でいくと、施設内のフロ
アーにて行っていましたが、今年度は公共のアザレアホール（須恵町）を
借りて行いました。

　私どもが日々の業務を少しでも効率よくするために、業務を見直し・問
題点を発掘・改善を実施し、患者様・利用者様へのサービス向上に繋げ
るための努力の成果を分かりやすくQCの形式にて発表しました。

　今回は8部署が業務改善に取り
組んでその内容を発表し、薬局が
最優秀賞に選ばれました。この業
務改善の取り組みの発表をきっか
けに、これからもより良い医療の提
供とサービス向上を目指して、職員
一同努力を積み重ねていきます。
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院内行事・イベント
Report2

　3月1日は当法人の開院日
にあたり、ニューライフ須恵
1階フロアにて開院記念式
を開催しました。今年は、
43名の職員が永年勤続表
彰を受けました。
　これからも職員一同地域
のため、医療や保健、介護
サービスを提供してまいり
ます。
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正
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永
年
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賞
受
賞
者

◆
勤
続
50
年
表
彰・・・1
名

◆
勤
続
45
年
表
彰・・・1
名

◆
勤
続
35
年
表
彰・・・1
名

◆
勤
続
30
年
表
彰・・・1
名

◆
勤
続
25
年
表
彰・・・3
名

◆
勤
続
20
年
表
彰・・・1
名

◆
勤
続
15
年
表
彰・・・7
名

◆
勤
続
10
年
表
彰・・・12
名

◆
勤
続
５
年
表
彰・・・16
名

増田住博施設長祝辞

吉松卓也副院長乾杯音頭白橋斉病院長祝辞

吉松秀則理事長祝辞
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院内行事・イベント
Report3
平
成
25
年
度

水
戸
病
院
健
康
教
室

第
4
回
の
ご
報
告

　平成26年3月22日(土)に今年度第
4回目の健康教室を行いました。
　内容は“胸やけ、胃もたれ、便秘のお
話～知っておきたい「逆流性食道炎」”
について、講師は、白橋院長と保健師
が講演を行いました。
　白橋院長の講演後、会場の皆さまよ
り多数の質問があり、なごやかな中にも
活発な会となりました。
　この講演が少しでも皆さまのお役に
立てれば幸いです。

　平成26年8月30日（土）に正信会ふれあい夏祭りを開催
致します。
　今年も地域の方々との親睦を目的に夏祭りを盛り上げて
いきたいと思いますので、近くを通った際は是非ともお立ち
寄り下さい。

告知

●日程：8/30（土）　●時間：18:00～
●場所：正信会敷地内

ふ
れ
あ
い

　
　
夏
祭
り

去年の
夏祭りの
様子

7



知
恵
袋

おばあ
ん
ちや

の

水戸病院

※このコーナーでご紹介した内容は民間の伝承を中心としたもので、医学的・科学的に証明されたものではありません。

ato
to

教
え
て
！

　こんにちは！平成24年9月から水戸病院にお世話になっている

2病棟の坂田です。

　名前が坂田なので、「アホの坂田」やん！といわれることがあります

が、どんな芸人なのか知らない（笑）ので、いつもリアクションに困り

ます。

　今私がハマっていることは、海に潜る「ダイビング」です。始めてま

だ2年なんですが、月に一回のペースで楽しくやっています。一年を

通して、冬の方が透明度は夏よりもよくて、いろいろな魚が多く見られ

るのは夏です。なので私は夏に潜るのが一番好きです。

　潜る場所は、山口県の吉母という所に潜りに行っていて、そこには

フグがたくさんいるので、行くと必ず見れます。

　たまに、長崎の無人島へ船に乗っていくんですが、運がいいとイルカの群れを

見れたり、クマノミやウツボなどがいて、また違った景色が見れます！ただ、波が

強いときは船酔いが・・・酔い止めは必須です。

　これからもダイビングで息抜きしつつ、仕事を頑張っていきたいと思います。

　
魚
を
調
理
し
た
後
の
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臭
い
手
に
は
、煎
茶
の

茶
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ら
が
効
果
的
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す
。手
の
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ら
に
煎
茶
の
茶

が
ら
を
の
せ
て
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手
で
な
す
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込
む
よ
う
に
し
て

か
ら
水
で
洗
い
流
し
ま
す
。魚
の
に
お
い
は
き
れ
い

に
消
え
て
、石
鹸
の
場
合
と
違
い
、そ
の
ま
ま
次
の
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理
に
か
か
れ
ま
す
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で
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え
ば

　
魚
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臭
さ
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さっ
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消
え
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水
拭
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だ
け
で
は
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か
な
か
き
れ
い
に
な
ら
な

い
ガ
ス
台
。使
い
古
し
の
ビ
ー
ル
を
し
み
込
ま
し
た

物
で
拭
い
て
み
る
と
油
が
さ
ら
し
に
吸
い
込
ま
れ

る
よ
う
に
き
れ
い
に
汚
れ
が
落
ち
ま
す
。そ
の
ほ
か

窓
ガ
ラ
ス
の
汚
れ
も
十
分
き
れ
い
に
な
り
ま
す
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②
ほ
ん
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少
し
残
っ
た
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で
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ス
台
の
頑
固
な
油
汚
れ
や
、

　
ふ
き
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さ
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と
落
ち
る

2病棟

坂田  希美
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平成26年6月9日～

清井　起鵬 荒川　雅夫

渡邊　豊吉

林田 翔太郎
清井 起鵬

藏元　誠子

藏元　誠子

藏元　誠子

藏元　誠子

清井　起鵬

富安　幸博

富安　幸博

富安　幸博 富安　幸博

清井　起鵬

清井　起鵬 阿比留　剛

阿比留　剛 阿比留　剛

※第2・4・5

小田 太士※第1・3

※第2・4・5

※第1・3

※第2・3・5

※第1・4

阿比留　剛

西原 佑一郎

眞島　　武

［リハビリテーション科］
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くら  もと         たか   こ
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（整形外科医師）

（白橋　斉）

白橋 由美子

白橋 由美子
白橋 由美子

白橋　　斉

白橋　　斉※第1・4・5

※第2・3

白橋 由美子

白橋 斉/清井 起鵬 藏元　誠子

白橋 由美子

白橋　　斉

外来診療担当医のご案内外来診療担当医のご案内

施設のご案内施設のご案内

URL  http://www.s-mito.org   E-mail  info@s-mito.org

通 所 介 護 事 業 所 デイサービスセンター

在宅療養型支援病院



地域包括ケア病棟の
　運用を開始いたしました
　地域包括ケア病棟とは、平成26年度診療報酬改定で病床機能の役割機能の分化として生まれた新しい病
床機能です。
その役割とは、①急性期病床からの患者様の受入
　　　　　　 ②在宅等におられる患者様の緊急時の受入
　　　　　　 ③在宅、生活復帰への支援
　病院には急性期、回復期、慢性期といった種類（種別）があります。それぞれが特性や役割・機能を持って、
医療の提供を行っています。
　団塊世代の方々が、75歳以上となる2025年（平成37年）を迎えることに対し、社会保障財政危機、人口減
下の少子高齢化社会において、高齢者を支える社会システムとして地域包括ケアシステムが考えられていま
す。高齢者の方々が重度な要介護状態となっても住み慣れた地域で自分らしい暮らしを人生最後まで続ける
ことができるよう、医療・介護・予防・住まい・生活支援が一体的に提供される地域包括ケアシステムの中で、
我々医療機関も役割や機能を考えていかなければなりません。その一つとして地域包括ケア病床を持つ重要
性が出てきたわけです。
　地域包括ケア病棟とは、初期・軽度の急性期対応から、回復期病床機能や療養病床の機能を持った、これか
らの地域医療提供体制になくてはならないものになるでしょう。
　当院では、平成26年5月より、地域包括ケア病棟の運用を開始致しました。従来からの機能を引き継ぎ、
①急性期病床からの患者様の受入、②在宅等におられる患者様の緊急時の受入、③在宅、生活復帰への支援
等の地域包括ケア機能を強化し、在宅等への生活復帰支援機能も併せ持って、地域医療に貢献して参ります。

　患者様のご入院については、可能な限り速やかに対応して参ります。お尋ねについては、お気軽に水戸病院
地域連携室へお問い合わせ下さい。☎092-957-7374

Infomation

医療病気になったら・・・ 介護が必要になったら・・・

いつまでも元気に暮らすために・・・
・地域包括支援センター
・ケアマネージャー

生活支援・介護予防

住まい

介護

※地域包括ケアシステムは、おおむね30
分以内に必要なサービスが提供される
日常生活圏域（具体的には中学校区）を
単位として想定

相談業務や
サービスのコーディネート
を行います。

医療法人社団 正信会 水戸病院

・自宅
・サービス付き高齢者
 向け住宅等

通院・入院 通所・入所

老人クラブ・自治会・ボランティア・NPO等

■病院：
　急性期、回復期、慢性期
■日常の医療：
　・かかりつけ医、有床診療所
　・地域の連携病院
　・歯科医療、薬局

■在宅系サービス
 ・訪問介護 ・訪問看護 ・通所介護
 ・小規模多機能型居宅介護
 ・短期入所生活介護
 ・24時間対応の訪問サービス
 ・複合型サービス（小規模多機能型居宅介護+訪問看護）
■介護予防サービス
■施設・居住系サービス
 ・介護老人福祉施設
 ・介護老人保健施設
 ・認知症共同生活介護
 ・特定施設入所者生活介護等
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